

Einfache Anfrage Die Mitte-EVP-Fraktion:
«Handlungsfähigkeit der Kantonspolizei sicherstellen

Mit der Kündigung des Leiters Kommandobereich bei der Kantonspolizei (Kapo) per Ende März 2026 steht bei der Kapo nach der Frühpensionierung des langjährigen Kommandanten Bruno Zanga im April 2024 nun bereits der zweite gewichtige sowie überraschende Abgang in der Person von Christian Aldrey an. Letzterer hatte interimistisch sogar die Führung der Kapo inne. Das St.Galler Tagblatt vom 22. Januar 2026 zitiert die St.Galler Nachrichten, in deren Ausgabe vom 21. Januar 2026 von einer «stark gestörten» Harmonie innerhalb des Kommandos die Rede ist. Dies löst Unbehagen aus, zumal eine der zentralen Aufgaben der Polizei, nämlich die Handlungsfähigkeit, jederzeit gewährleistet sein muss.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie beurteilt die Regierung die aktuelle Führungssituation in der Geschäftsleitung der Kantonspolizei?
2. Wie stellt die Regierung sicher, dass die Handlungsfähigkeit der Kantonspolizei aufgrund der Vakanz im Kommando jederzeit gewährleistet ist?
3. Welche Massnahmen ergreift die Regierung, um eine transparente Kommunikation gegenüber den Mitarbeitenden der Kantonspolizei sicherzustellen und die aktuell wahrgenommene Unruhe sowie Unsicherheit innerhalb des Korps abzubauen?»

22. Januar 2026

Die Mitte-EVP-Fraktion